

la trace des épines qui ont laissé autant de points blancs et brillants comme les bijoux d'une couronne d'ignominie transformée en couronne de gloire. On en retrouve aussi la trace sur la nuque, c'est-à-dire dans la partie du Saint-Suaire qui a gardé l'empreinte, vue de dos, de tout le corps du Sauveur.

Là aussi, détail remarquable, on distingue autour des reins la marque d'une corde, d'une chaîne peut-être, car l'empreinte en est profonde, qui a dû attacher la divine victime au cippe de la flagellation, d'après la peinture qui est placée dans l'église de Sainte-Praxède, à Rome, sur la chapelle de la sainte Colonne.

Revenant à l'image vue de face, on y remarque tout le long du corps les signes d'horribles meurtrissures, notamment, au côté, la plaie toute divine. La trace des clous est aussi visible, non pas cependant comme on pourrait le croire, au milieu de la main, mais à la jointure du poignet. Il est vrai que l'on ne voit pas le creux des mains parce qu'elles sont croisées sur le devant et que les clous plantés peut-être à la partie inférieure des mains, ont pu, en s'inclinant, transpercer le poignet; mais c'est bien à la jointure du poignet que la marque en est indiquée par un large trou, nettement reproduit par la photographie. M. Pia l'explique par le fait que les bourreaux, tirant les mains pour les faire arriver à l'emplacement des clous, tracé d'avance sur la croix, n'ont pu battre les clous à l'endroit où ils tiraient les mains, mais un peu plus bas, soit à la jointure du poignet.

En somme, après dix-neuf siècles, les traits du divin Crucifié et les traces de son immortel sacrifice apparaissent plus distinctement que jamais d'après l'image qu'il nous a laissée lui-même sur le Saint-Suaire, comme le mémorial de sa Passion, de sa sépulture et de sa résurrection glorieuse.

Détails empruntés à *l'Univers*.

AUX PRIÈRES

Sr Marie-Xavier, née Margaret Dunn, de l'Hôpital-Général des sœurs Grises de Montréal, décédée à l'Hôpital Sainte-Croix, Calgary.

Mme Pierre Lacroix, décédée à Montréal.

Melle Octavie Cousineau, décédée à Saint-Laurent.

Sr Saint-Félix de Valois, née Marie-Anne Lévesque, des sœurs de Miséricorde, décédée à Montréal.